

Transports

Le gouvernement canadien a poursuivi ses activités au sein d'organisations internationales des transports, de même que ses efforts en vue de conclure des accords bilatéraux avec d'autres pays, pour développer les transports et échanger des informations concernant les techniques et la gestion des transports. Des délégations canadiennes ont participé aux travaux de tous les comités ainsi qu'aux séances du Conseil et de l'Assemblée de l'Organisation intergouvernementale consultative de la navigation maritime (O.M.C.I.).

En outre, la renégociation de l'Accord sur les droits de péage de la Voie maritime du Saint-Laurent a été entamée, avec les États-Unis, sur l'initiative du Canada. Des progrès considérables ont été accomplis, les deux parties ayant déjà défini le cadre général du nouvel accord.

Télécommunications

Le Canada a accru sa participation mondiale et régionale aux télécommunications internationales. D'importants travaux ont été mis en train aux niveaux interministériel et international en prévision des deux Conférences administratives mondiales des radiocommunications qui doivent avoir lieu en 1978 et 1979 sous l'égide de l'Union internationale des télécommunications (U.I.T.), institution spécialisée des Nations Unies chargée des télécommunications internationales. Le Canada a d'ailleurs accueilli officiellement M. Mohamed Mili, secrétaire général de l'U.I.T., en octobre.

Le Canada a aussi contribué, dans une large mesure, aux travaux d'organes chargés spécialement des télécommunications au sein de certains groupements de pays. C'est ainsi que des délégations canadiennes ont assisté à la conférence de l'Organisation des télécommunications du Commonwealth, tenue à Sydney (Australie) en mai et juin, et à la réunion du Comité des télécommunications (C.O.M.-C.I.T.E.L.) de l'Organisation des États américains, tenue à Rio de Janeiro en décembre.

Cette année encore, le Canada a participé à l'élaboration de programmes de travail d'organisations internationales déjà créées ou appelées à l'être dans le domaine des communications par satellites. En avril, il était

présent à l'assemblée des membres de l'Organisation internationale des télécommunications par satellites (I.N.T.E.L.S.A.T.) et siégeait même au Conseil des gouverneurs de cette dernière. Le Comité préparatoire d'I.N.M.A.R.S.A.T., dont le Canada fait partie et dont le mandat est d'amener la création de l'organisation internationale des satellites de navigation maritime (I.N.M.A.R.S.A.T.), a beaucoup progressé dans ses travaux en 1977. Le Canada a aussi fait partie des groupes d'étude technique, économique et organisationnelle d'I.N.M.A.R.S.A.T. Enfin, en tant que participant au Programme des satellites aéronautiques (Aérosat - projet de programme tripartite avec les États-Unis et l'Agence spatiale européenne), le Canada a pris part à deux réunions du Conseil d'Aérosat au cours de l'année.

Politique de coopération industrielle

Un nouveau facteur est apparu sur la scène du commerce international ces dernières années. En effet, s'éloignant des transactions isolées qui mettent en présence, sur la place du marché, l'acheteur et le vendeur, ou l'utilisateur et le fournisseur, les sociétés ont de plus en plus tendance à mettre leurs moyens en commun dans des entreprises industrielles conjointes qui embrassent habituellement un éventail d'activités complémentaires, sinon l'ensemble du cycle commercial, de la capitalisation à la distribution, en passant par la recherche et le développement, le financement, la production et la mise en marché.

Le Canada s'efforce, de plus en plus, de stimuler la coopération industrielle entre les sociétés canadiennes et celles de ses partenaires commerciaux dans le but de réaliser un certain nombre de ses objectifs qui sont notamment de valoriser les exportations, de mettre à la disposition des sociétés canadiennes les technologies les plus modernes, de rationaliser la fabrication des produits canadiens grâce à l'expansion des marchés et d'aider les sociétés canadiennes à court de ressources à s'implanter sur les marchés internationaux et à profiter ainsi des échanges internationaux.